## LA CRÓNICA

PRANQUEO CONCERTADO

Epoca II - Año XXXIII

PERIODICO LIBERAL

FRANQUEO CONCERTADO

GUADALAJARA 16 de MOYO de 1918

Núm 2.167

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Jáudenes, número 18 -:- Guadalajara

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Suscripción r mestre, I peseta; año, 4 pesetas

Se publica los jueves

NUMERO SUELTO:

= 10 céntimos



DE LA GUERRA.—Bandera alemana conquistada por las tropas francesas.

FOLO, INFORMACION

## Cosas de Alemania

Algunos periódicos alemanes me dan a conocer, y yo ma apresuro a comunicárselo al caro lector, un hecho realmente extraño. Los fabricantes de material de guerra en Alemania, pagan por medio de agentes especiales a la prensa, para que mantenga vivo el capíritu guerrero, o por mejor decir, el espíritu pangermanista e imperialista.

Ahora bien, la cosa queda reducida a estos términos: el oro, nada más que el oro de los especuladores, es lo que en gran parte produce el fenómeno del pangermanismo v por lo tanto las horrendas carnicerius que ahogan a la juventud de todo el mundo en un mar de sangre. A la verdad, no me hubiera atrevido a creerlo, de no habérmelo comunicado antorizados periódicos alemanes. De ello habló en primer lugar el gran diario berlinés Berliner Tageblatt; shors es el Az Est, el que lo dice. Existe en Alemania una Agencia llamada «Ala» que significa «Allgemeine Anzeigengesellschaft», es decir, «Sociedad general de publicidad» y según el citado periódico y según las declaraciones hechas en el «Reichstag» por el diputado Erzberger, los metalúrgicos alemanes sírvense de esta agencia para remunerar espléndidamente a todos aquellos periódicos dispuestos a sostener los intereses metalúrgicos en sentido patriótico.

Además del «Ala», otra agencia «Archivio» se encarga de esta misión y ambas corrompen casi toda la prensa alemana. Su obra se explica rebuscando redacciones de periódicos que pueden ser subvencionadas para los fines de las industries metalurgicas, Krupp v demás fábricos v contrastando el trabajo de los periódicos ya corrompidos, sabemos, siempre según las declaraciones de la Az Est, que casi todos los periódicos alemanes, perjudicados por la guerra, han caído presa de los metalúrgicos que de esta manera dominan v envenenan la opinión pública del Imperio. He aquí la explicación del por qué el Canciller alemán responde con un simple «no» a les proposiciones de

paz de Wilson, de Lloyd George y de Benedicto XV.

Esta vez es el Berliner Zeitung el que nos hace saber hasta qué punto está B rlín entregado a los ladrones. Este periódico publica una interesante entrevista con el director de una Compatita de Seguros, quien dice que por término medio registranse en la Compañia unos trescientos robos diarios. pero el número total de los hurtos es. naturalmente, mucho más elevado porque son pocas las casas comerciales v privadas aseguradas v muchas en cambio las compañías de seguros. Ningún barrio de Berlin está a cubierto de los ladrones, los cuales diviértense entre otras cosasen desvalijar, como lo han hecho, las habitaciones del Ministro de la Guerra v del general comandante de las fuerzas territoriales del Brandeburgo. Tres importantes sucursales de una Sociedad, han sido robadas en breve intervalo de tiempo, por muchos miles

La Wesseler Zeilung a propósito del incremento que va tomando en Alemania este bandolerismo interior, refiere un incidente característico. Una banda de cinco ladrones asaltó un tron de mercaucías, luego de haber interrumpido las señales, entre Duisburg y Oberhausen, poniendo en fuga a los empleados y disparando contra ellos sus revólvers: después saquearon el tren.

Deter.

## UN BANQUETE

El domingo próximo se celebrará en Madrid, en el campo de Recreo, un banquete en honor de nuestro muy querido amigo don José Serrano Batanero, organizado per algunos de sus compañeros y admiradores como homeneje a su reciente y resonante triunfo defendiendo a uno de los procesados del crimen de Cabanillas de la Sierra (Madrid), para quien el Fiscal pedía la para de muerte y fué absuelto.